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Auskunft erteilt: Herr Kehr Amt/EB: Dezernat 4 

    
Tel.: 0261 129 3003 e-mail: Daniel.Kehr@stadt.koblenz.de 

    
Koblenz,  06.11.2018   

 

 

Niederschrift Nr. 02 

 
über die Sitzung des Forstausschusses vom 30.10.2018 

 

Anwesend sind: 

 

Vorsitzender des Gremiums 

Herr Bert Flöck,     

 

Vorsitzende Ratsfraktion CDU 

Frau Anna-Maria Schumann-Dreyer,     

 

Ratsfraktion CDU 

Frau Stefanie Dönges,     

Herr Hans Finkener,     

Herr Ernst Knopp,     

Herr Karl-Heinz Rosenbaum,     

 

Stv. Ratsfraktion CDU 

Frau Monika Artz,     

Herr Herbert Dott,     

 

Ratsfraktion SPD 

Frau Ursula Hühnerfeld,     

Herr Gerhard Lehmkühler,     

Herr Detlev Winkelmann,     

 

Stv. Ratsfraktion SPD 

Frau Gertrud Block,     

 

 

 

 

 

 

Stv. Ratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen 

Frau Sabine Bäcker,     

 

Ratsfraktion FW 

Herr Stephan Wefelscheid,     

 

Ratsfraktion FBG 

Herr Richard Weis,     

 

Stv. Ratsfraktion FDP 

Herr Dr. h.c. Friedhelm Pieper,     

 

Ratsfraktion AfD 

Herr Karl Ludwig Weber,     

 

Verwaltung 

Herr Marc Brombach, Revierförster Remste-

cken   

Herr Maternus Dötsch, Revierförster rechte 

Rheinseite   

Herr Michael Heisser,     

Herr Daniel Kehr,     

Frau Helene Lebsack,     

Herr Joachim Mader, Revierförster Kühkopf   

Herr Christian Stein,     

 

Schriftführer 

Herr Rüdiger Göderz,     
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Sitzungsbeginn: 16.00 Uhr 

 

Herr Beigeordneter Flöck begrüßt die Mitglieder des Forstausschusses. 

Vor Eintritt in die Tagesordnung stellt er fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde und der 

Ausschuss beschlussfähig ist.  

Der Vorsitzende verpflichtet vor Beginn der Sitzung Herrn Winkelmann als neues Mitglied des 

Forstausschusses. 

Die Mitglieder des Forstausschusses erklären sich mit der Tagesordnung einstimmig einverstanden. 

 

 

Sitzungsende:   17.00 Uhr 

 

 

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung: 

 

Punkt 1: Unterrichtungen 

Punkt 1.1: Berichte/Aktuelles 

Vorlage: UV/0415/2018 

Punkt 1.2: Jagdmanagment im Stadtwald/Rhein-Mosel-Dreieck 

hier: Sachstandsbericht Regiejagd Augustahöhe 

Vorlage: UV/0419/2018 

Punkt 1.3: Information zur aktuellen Borkenkäfersituation im Stadtwald 

Vorlage: UV/0414/2018 

Punkt 1.4: Sachstand Querung Eschbach 

Vorlage: UV/0429/2018 

Punkt 1.5: Forstwirtschaftsplan 2019 

Vorlage: UV/0416/2018 

Punkt 2: Vorbereitende Beschlussfassung 

Punkt 2.1: Neustrukturierung der Holzvermarktung 

hier: Beteiligung der Stadt Koblenz an der neuen kommunalen Holzvermark-

tungsgesellschaft "Hunsrück-Mittelrhein GmbH" 

Vorlage: BV/0935/2018 

 

Punkt 1: Unterrichtungen 

  

 

Punkt 1.1: Berichte/Aktuelles 

Vorlage: UV/0415/2018 

  

 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 

 

X abschließend 
 

ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung 
 

beschlossen 

 

 weitergeleitet X z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt 

 

 
einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 

 

 

 

Beschluss: 

Der Forstausschuss nimmt die Unterrichtung zur Kenntnis. 
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Protokoll: 
Herr Beigeordneter Flöck begrüßt Frau Barth (Leiterin des staatlichen Forstamtes). Frau Barth in-

formiert über den derzeitigen Zustand des Baumbestandes im Gebiet des Koblenzer Stadtwaldes. 

Die Fichtenbestände seien durch den massiven Borkenkäferbefall in diesem Jahr besonders stark 

geschädigt. Der Holzmarkt stelle sich insgesamt zufriedenstellend dar.  

Anschließend informieren die Revierförster Dötsch, Mader und Brombach ebenfalls über die der-

zeitige Situation in ihren jeweiligen Revieren sowie die personellen Entwicklungen.  

Der Forstausschuss nimmt die Unterrichtung zur Kenntnis. 

 

Punkt 1.2: Jagdmanagment im Stadtwald/Rhein-Mosel-Dreieck 

hier: Sachstandsbericht Regiejagd Augustahöhe 

Vorlage: UV/0419/2018 

  

 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 

 

X abschließend 
 

ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung 
 

beschlossen 

 

 weitergeleitet X z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt 

 

 
einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 

 

Beschluss: 

Der Forstausschuss nimmt die Unterrichtung zur Kenntnis. 

 

Punkt 1.3: Information zur aktuellen Borkenkäfersituation im Stadtwald 

Vorlage: UV/0414/2018 

  

 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 

 

X abschließend 
 

ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung 
 

beschlossen 

 

 weitergeleitet X z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt 

 

 
einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 

 

Beschluss: 

Der Forstausschuss nimmt die Unterrichtung zur Kenntnis. 

 

Protokoll: 

Frau Barth führt aus, dass sich vor dem Hintergrund des sich abzeichnenden Klimawandels die Zu-

sammensetzung sowie das Erscheinungsbild des Waldes erheblich ändern werden. Die Auswirkun-

gen auf den Holzmarkt und die zu erzielenden Holzpreise seien ebenfalls erheblich. Rm Lehmküh-

ler möchte wissen, ob eine zwischenzeitliche Nasslagerung des Holzes möglich sei, um die Markt-

preise zu stabilisieren bzw. ob die Möglichkeit besteht, verstärkt die Bahn als Transportmittel her-

anzuziehen. Frau Barth erklärt, dass eine Nasslagerung im Falle von Käferholz wenig Sinn mache, 

da das Käferholz bereits ausgetrocknet sei. Außerdem sei für Nasslagerplätze aufgrund des diesjäh-

rigen Wassermangels nicht ausreichend Wasser vorhanden. Vor dem Hintergrund sinkender Trans-

portkapazitäten auf der Schiene und dem Rückbau von immer mehr Verladebahnhöfen mache ein 

verstärkter Transport auf der Schiene wenig Sinn. Auf Nachfrage von Rm Knopp erklärt Frau 

Barth, dass auch eine Lagerung von Käferholz unter Folien wenig Sinn mache. Die Lagerung unter 
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Folien erfordere einen erheblichen personellen wie finanziellen Aufwand und mache bei Käferholz 

ebenfalls kaum Sinn. 

Der Forstausschuss nimmt die Unterrichtung zur Kenntnis. 

 

Punkt 1.4: Sachstand Querung Eschbach 

Vorlage: UV/0429/2018 

  

 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 

 

X abschließend 
 

ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung 
 

beschlossen 

 

 weitergeleitet X z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt 

 

 
einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 

 

Beschluss: 

Der Forstausschuss nimmt die Unterrichtung zur Kenntnis. 

 

Protokoll: 

Auf Nachfrage von Rm Rosenbaum erläutert 62/Herr Heisser anhand von Plänen den Standort der 

beabsichtigten baulichen Maßnahme. 

Der Forstausschuss nimmt die Unterrichtung zur Kenntnis. 

 

Punkt 1.5: Forstwirtschaftsplan 2019 

Vorlage: UV/0416/2018 

  

 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 

 

X abschließend 
 

ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung 
 

beschlossen 

 

 weitergeleitet X z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt 

 

 
einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 

 

Beschluss: 

Der Forstausschuss nimmt die Unterrichtung zur Kenntnis. 

 

Protokoll: 

Herr Beigeordneter Flöck erklärt, dass in den Forstwirtschaftsplan nach Möglichkeit die aktuellen 

Ereignisse noch eingearbeitet werden, um für das Haushaltsjahr 2019 belastbare bzw. realitätsnahe 

Ansätze einbringen zu können. 
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Punkt 2: Vorbereitende Beschlussfassung 

  

 

Punkt 2.1: Neustrukturierung der Holzvermarktung 

hier: Beteiligung der Stadt Koblenz an der neuen kommunalen Holzver-

marktungsgesellschaft "Hunsrück-Mittelrhein GmbH" 

Vorlage: BV/0935/2018 

  

 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 

 

 
abschließend 

 
ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung X beschlossen 

 

 weitergeleitet  z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt 

 

X einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 

 

Beschluss: 

Der Forstausschuss beschließt – vorbehaltlich des ausstehenden Votums der ADD im Rahmen des 

noch laufenden Anzeigeverfahrens nach § 92 GemO – , dass sich die Stadt Koblenz an der neu zu 

gründenden kommunalen Holzvermarktungsgesellschaft „Hunsrück-Mittelrhein GmbH“ mit einem 

Gesellschaftsanteil in Höhe von 3.000,00 Euro beteiligt. 

Die Stadt überträgt dieser Gesellschaft ab 2019 die Vermarktung des in ihrem Forstbetrieb anfal-

lenden Rundholzes mit Ausnahme des Brennholzes an private Endkunden. 

Dem als Anlage beigefügten Gesellschaftervertrag wird zugestimmt. 

Die Verwaltung wird beauftragt, die weiteren Schritte zu veranlassen. Sofern sich aus dem Analy-

severfahren oder der Prüfung durch den beauftragten Notar ein Änderungsbedarf am Gesellschaf-

tervertrag ergeben sollte, der geringfügiger Natur ist und nicht den Wesensgehalt des Gesellschaf-

tervertrages ändert, wird die Verwaltung ermächtigt, diese vorzunehmen und den demnach geänder-

ten Gesellschaftervertrag zu unterzeichnen.  

 

 

 

 

 

Vorsitzender         Schriftführer 

 


	Sitzung
	Ergaenzung
	SMC_BM_SNFUNK
	Anwesenheit
	BM_TEXT1
	Tagesordnung
	Zusatzinformation
	Abstimmungsergebnis
	Beschluß
	Zu
	BM_TEXT3

